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高雄女中 2019 年就有學生發起「終結放榜新聞」連署，認為應拒絕成

功模板，停止製造神話，獲得不少學校響應。圖／本報資料照片 

圖片故事： 

    學測成績日前放榜，然而高雄女中卻因今年滿

級分掛零受到關注，立委與學生團體為此呼籲終結

公布放榜成績，勿讓學測淪為數字競賽。雄女校長

鄭文儀則宣布，未來不再公布學測成績。 

    據了解，高雄女中 2019 年即曾有學生發起「終

結放榜新聞」連署，認為應拒絕成功模板，停止製

造神話，獲得不少學校響應，北市當時包含北一

女、建中、成功高中等校也達成共識，未來不發布

榜單相關新聞。 



    鄭文儀指出，申請入學與聯考最大不同在於，

學測成績到手後，不代表就能上哪所學校，還有第

二階段申請，在校表現、學習歷程檔案都列入評

分，簡單說，學測成績並不是全部，現行考招分離

下，拿滿級分 60 級分、59 級分，申請到學校可能都

是同一所。 

    鄭文儀說，滿級分人數的多寡被拿來評價學校

並不公平，學生也要承受被評價沒拿到滿級分的壓

力，其實公布學測成績意義真的不大。 

    「學校以後不主動發布。」鄭文儀表示，從學

測大考中心比對就知道自己成績落點，何況個人申

請學校型態和志向都不一樣，不需和別人比較。 

    北市成功高中校長劉晶晶表示，每所學校都有

其獨特性，「成績並非唯一指標」。學校在檢視成

績後，會進行內部檢討與分析，無需對外說明。 

    教育部國教署則表示，學校應讓學生探索、開

發自我興趣與潛能，辦學時不應局限少數學生單一

成績表現，避免刻板成功定義。 

 



好讀本周五問： 

1.父母對你的期望是什麼？如果興趣和父母期望不

同，你會怎麼辦？ 

2.社會上還有很多人認為學歷愈高就愈成功。你同

意嗎?你怎麼看？ 


